



NOTICIA

¿Quién era el líder asesinado que en oriente de Cali combatía enfrentamientos entre menores con música? Personería pide celeridad en investigación

John Edwin Castrillón rechazaba la práctica violenta entre niños y adolescentes del oriente de Cali llamada güireo.



El líder asesinado era John Edwin Castrillón. Foto: Archivo particular



Carolina Bohórquez Ramírez ✉

PERIODISTA

13.08.2025 09:21 | Actualizado: 13.08.2025 09:26



Compartir



Guardar



Reportar



Resumen



Escuchar



Comentar

El líder social John Edwin Castrillón era reconocido en el distrito de Aguablanca y en otros barrios del oriente de Cali como una persona preocupada por los niños y los adolescentes, así como por jóvenes para evitar que cayeran en grupos de delincuencia y de criminalidad.

De hecho, con música urbana trabajaba con algunos de estos menores en la comuna 21, alentándolos, inclusive, a que compusieran canciones y grabaran videos.

[La historia del regreso de uno de los prisioneros colombianos deportados de Ecuador a su hogar en el Valle: '¡Estoy libre, ya quiero ir a mi casa!'](#)

[Golpe a traficantes de marihuana líquida en el Valle: era transportada en un carro de pasajeros que había salido desde Cali con rumbo a Bogotá](#)

También era promotor de ollas comunitarias en el oriente, combatiendo, especialmente, **el llamado güireo o chacaleo** que en barrios vulnerables de Cali empezó como un juego de baile y cultura, pero luego del estallido social se convirtió en una dinámica de violencia con piedras y armas, entre cuchillos, machetes y hasta las de fuego.

[Así es el entramado con familias vinculadas al sicariato y drogas, detrás de crímenes en Buga, Valle: capos desde la cárcel lideran disputas](#)

Llamado urgente de la gobernadora del Valle al presidente Gustavo Petro: tren de cercanías y nuevo concesionario del aeropuerto, aún en espera



El líder asesinado era John Edwin Castrillón. FOTO:ARCHIVO PARTICULAR

John Edwin Castrillón buscaba que estos niños tuvieran un mejor porvenir, mientras se ganaba su sustento diario, trabajando como soldador.

Fue justamente desempeñando esta labor, cuando soldaba la reja de una vivienda en el barrio Mojica de Aguablanca que un desconocido le disparó, causando su muerte.

“Él ayudó a muchos jóvenes que estaban en conflictos. Era una persona que quería otro camino para ellos y lo hacía con la música y el arte. No quería más güireo”, dijo Oswaldo Rodríguez, uno de los amigos de la víctima.

[Identifican a los 3 militares asesinados y 4 heridos, tras ataque con drones en el Naya: Ejército atribuyó el hecho al frente 'Jaime Martínez'](#)

[Alerta por niños y adolescentes muertos en accidentes de tránsito en el Valle: 28 menores fallecieron en siniestros en cuatro meses este año](#)



El oriente de Cali con patrullajes. FOTO:ARCHIVO EL TIEMPO

Rechazo de la Personería de Cali

Ante el homicidio de John Edwin Castrillón, el personero distrital, Gerardo Mendoza, reiteró su enérgica condena por los asesinatos de líderes sociales en el suroccidente colombiano, al tiempo que exigió serias investigaciones de los organismos competentes e incluso de la Fuerza Pública, así como garantías de protección para las personas que ejercen acciones comunitarias en los territorios.

[¿Quién era alias El Enano, víctima del ataque sicarial con disparos de fusil en Palmira? Uno de los asesinos salió corriendo con el arma en la mano](#)

[Masacre en Buga, Valle | 3 personas fueron asesinadas por sicarios que huyeron en moto: en la vivienda hubo allanamientos previos por venta de drogas](#)

En ese sentido y alzando la voz por la defensa de la vida expresó: “Continúo rechazando los asesinatos de líderes y lideresas sociales en esta franja del país, destacando de ellos el trabajo decidido y comprometido en la promoción de los derechos humanos, la participación ciudadana y el bienestar para sus comunidades”.

También dijo: “No se puede permitir por parte de un Estado que se precia de ser democrático que sucedan hechos que comprometan la vida en la búsqueda del bienestar social, por ello como defensor de derechos humanos en la capital más importante de la cuenca del Pacífico y del suroccidente de Colombia”.

El personero de Cali señaló que este llamado urgente a todas las autoridades locales, regionales y nacionales es “para que aumenten como sea posible, las medidas de protección que garanticen y privilegien la vida de estos hombres y mujeres que se la juegan por la construcción de escenarios de paz y de labor social, anhelando un futuro mejor para todos en la capital del Valle y otras ciudades de la región, lo mismo que en corregimientos y veredas; en valles, montañas y costas”.

Mendoza instó a las autoridades a esclarecer también otros asesinatos de dirigentes sociales como Brayan Saa, quien era reconocido por su amplia labor social y comunitaria en Dagua donde hacía parte de la Unidad Municipal de Asistencia Técnica Agropecuaria (Umata). Además, pertenecía al consejo comunitario del corregimiento El Danubio de esa localidad.



El 6 de agosto de 2025 mataron al vicepresidente de la JAC de Villa Colombia, de Jamundí. FOTO:ARCHIVO PARTICULAR

A esta muerte, -dijo el Personero de Cali - se suma el crimen de Ruhalt Martínez, quien se desempeñaba como vicepresidente de la Junta de Acción Comunal del corregimiento Villa Colombia de Jamundí .

"Como Brayan, Ruhalt y John Edwin, son muchos los amenazados por su compromiso social, que merecen garantías de protección por parte del Estado, así como sus conciudadanos que en muchos lugares son víctimas de desplazamiento forzado", afirmó Mendoza.

"la Personería Distrital está comprometida en todo momento en acompañar y visibilizar las denuncias de amenazas, hostigamientos y todo hecho que ponga en riesgo la vida e integridad de los líderes sociales, de ahí que desde ya exigimos que se prioricen estos procedimientos e investigaciones que conduzcan a la judicialización de quienes atentaron o pretendan hacerlo, atentar contra estos representantes comunitarios", puntualizó.

CAROLINA BOHÓRQUEZ

Corresponsal de EL TIEMPO

Cali

Consulte otras noticias de interés

